



「値上げ中止」に署名2万5千人超

熊谷俊人知事の値上げ表明に県民は黙っていませんでした。「水道料金値上げ中止を求める千葉県民の会」の署名には2万5千を超える「値上げ中止」の声が集まり、県営水道値上げを提案した知事も「家庭の水道料金20%減免」に取り組まざるを得なくなりました。県民世論と運動の大きな力です。

日本共産党は一貫して 値上げ中止

県営水道値上げ条例が12月県議会で可決しました。県民の約半数にあたる300万人超が利用する県営水道の料金値上げは、それ以外の水道料金にも大きく影響します。日本共産党は異常な物価高騰の中で県民生活に直結する値上げに一貫して値上げ中止を求めてきましたが、自民・公明・立憲民主・国民民主などが値上げに賛成しました。

POINT

値上げは30年ぶり
(今年4月から)

平均18.6%値上げ、
小口径(家庭用)契約は
平均19.3%値上げ

基本料金も値上げ。
使わなくても
料金が高くなる



知事、値下げ検討を 表明せざるを得ず

熊谷知事は値上げ決定直後の26年1月に県内水道利用者を対象に、2026年7月検針分から4カ月の期間限定での軽減策を発表しました。県営水道値上げを提案したものの、値上げに怒る県民世論と運動に逆らうことはできませんでした。

今後も日本共産党は県民世論と連携しながら支援の拡大に奮闘します。



2024年

12月 日本共産党県議団が水道料金値上げ中止を県に申し入れ

2025年

2月定例県議会 県民に料金値上げを押し付けることは許されないと中止を求める

6月定例県議会 日本共産党が値上げ回避のために県費投入を提案

9月定例県議会 日本共産党が具体的財源を示し(①体力のある企業の力を借りる②企業債の活用③内部留保金の見直し)家庭への値上げ回避を提案

10月 日本共産党県議団が提言「県営水道の料金値上げ中止は可能です」を発表・記者会見、県へ申し入れ

12月定例県議会 知事提案の水道料金値上げの条例案に反対討論をおこなう

実現を目指し
切実な願いの

2026年度

要望について 予算について

日本共産党 県議会報告
2026年冬季号

Check! 2025年12月定例県議会

県民の願いに応える政党は? /

主な請願・意見書案への各党の態度

○…可決・採択を主張 ×…反対・不採択を主張

共産党	自民党	立憲民主	公明党	国民民主
○	×	○	×	×
○	×	○	×	×
○	×	×	×	×
○	×	×	×	×
○	×	×	×	×
○	×	○	×	×

医療機関の事業と経営維持のために診療報酬の充分な引き上げを求める請願

農家の生産を下支えする所得補償(直接支払い)制度の実現を求める請願書

日本政府に核兵器禁止条約への署名・批准を求める請願

高市首相の「台湾発言」と大軍拡路線の撤回を求める意見書

OTC類似薬(市販薬と同様の医療用医薬品)の保険外しや患者負担増の方針撤回を求める意見書

2025年度すべての子どもがゆきとどいた教育をうけられる請願(教員未配置解消のため、正規教職員の増員)



多くの団体と懇談し要望まとめる

2025年11月13日に熊谷俊人知事へ2026年度予算要望を行いました。避難所の備蓄の充実、県道の歩道整備促進、経済的困窮世帯へのエアコン導入と電気代の補助、全ての学校教室へのエアコン設置など275項目を申し入

れました。予算要望にむけて千葉県私立学校教職員組合連合、千葉土建一般労働組合、千葉県中小企業家同友会と懇談を行っています。みんなの声の実現に全力を尽くします。



これまで 実現してきました

- 医療・介護、中小企業、農業などへの物価高騰対策
- 公立学校給食無償化
- 県による奨学金代理返済(土木技術・福祉専門の県職員、教員、中小企業)
- 学校が提供する生理用品の予算化
- パートナーシップ制度を活用した県営住宅入居



- 同性パートナーのいる県職員へ結婚休暇等の対象拡大
- 県立児相を2か所増設
- 災害時トイレカー導入
- 避難所の備蓄状況改善
- 県立体育館へのエアコン設置着手



受験生を守ろう!

受験期の痴漢対策強化を申し入れました



要望書を手渡す参加者(左より、加藤英雄・丸山慎一各県議、かなみつ理恵・松崎さち各船橋市議、白石ちよ党中央地区副委員長、みわ由美・浅野ふみ子各県議、さいとう和子党県副委員長

入学試験日は被害に遭っても対応が困難なことから、受験生が狙われやすい痴漢犯罪を防止するための対策強化を県知事等へ申し入れました。要望書には、特に公共交通機関での巡回警備強化や万一被害に遭った場合の相談体制強化などを求めるとともに、加害をうまない対策や包括的性教育の促進が含まれています。

申し入れ
全文はこちら

